

LES ÉCOLOGISTES DE FRANCHE-COMTÉ APPELLENT À REJOINDRE LA MOBILISATION POUR LES RIVIÈRES LE SAMEDI 22 MARS À ORNANS

Il y a 15 ans, le 19 juin 2010, les Écologistes de Franche-Comté organisaient une action symbolique marquante : l'enterrement de la Loue à Ornans. Cette manifestation, initiée par Europe Écologie-Les Verts et des associations environnementales, visait à alerter sur la dégradation alarmante de cette rivière emblématique. Nous déclarions alors "La Loue est morte, vive la Loue !"

Depuis 15 ans, cette mobilisation ne faiblit pas avec notamment la création du collectif SOS Loue et Rivières Comtoises, rassemblant citoyens, associations et élus autour d'un objectif commun : la préservation de nos cours d'eau. Malgré une mobilisation continue et l'investissement sans compter de militants bénévoles, la situation de la Loue demeure préoccupante. La biodiversité aquatique s'effondre, le développement des algues explose, asphyxiant les rivières et les derniers poissons disparaissent sous l'effet dévastateur du Saprolegnia Parasitica, champignon qui devient mortel dans les conditions actuelle de qualité de l'eau dégradée.

Aujourd'hui, notre engagement se renforce avec l'élection de Dominique Voynet, députée écologiste de la 2^e circonscription du Doubs. Forte de son expérience et de sa détermination, elle porte désormais ce combat au niveau politique national.

Cependant, nous déplorons l'adoption récente de la Loi d'Orientation Agricole (LOA), qui, sous couvert de souveraineté alimentaire, réduit les contraintes environnementales. Cette loi affaiblit les réglementations écologiques essentielles à la préservation de nos écosystèmes aquatiques. La mort silencieuse des rivières est moins visible que les grandes annonces de productivisme agricole !

Il ne s'agit pas seulement d'écologie et de poissons, mais aussi de santé publique ! Protéger les rivières, c'est aussi garantir une eau de qualité pour des milliers d'habitants.

C'est pourquoi, le samedi 22 mars 2025, à l'occasion de la Journée mondiale de l'eau, les Écologistes de Franche-Comté appellent à rejoindre la mobilisation citoyenne qui aura lieu à Ornans, lieu symbolique par excellence. Le rendez-vous est donné à 14h place Courbet, suivi d'une déambulation jusqu'au cimetière puis d'un débat, en présence de scientifiques, au cinéma L'Eldorado à 18h, pour exiger des actions concrètes en faveur de nos rivières.

À noter que ce même 22 mars, le musée Courbet d'Ornans inaugurera l'exposition du célèbre tableau La Truite, une œuvre poignante qui résonne douloureusement avec la réalité actuelle de nos rivières. Un symbole fort, qui rappelle que la Loue fait partie de notre patrimoine, culturel autant que naturel, et mérite d'être sauvée.

Philippe Chatelain et Evelyne Poix
Co-Secrétaires régionaux

Les Écologistes de Franche-Comté
eelv.fcomte@gmail.com

franche-comte.lesecologistes.fr

